



スマイル! TOGO

自分らしく生きる力を身につけ、
なかまとたくましく歩む子

福井市東郷小学校 学校だより
令和5年5月29日 第6号
TEL 41-0003 FAX 41-0974
Mail togo-e@fukui-city.ed.jp

5月。2年生が、「自分たちで考えて、決めて、実行して」います！！

国語「ふきのとう」の学習で、2年生は学んだことを劇にして発表＝アウトプットする活動を行いました。

2年1組。担任からの「誰に向けて発表しようか」の問いかけに、「全校」「1年生」「2年2組」と、様々な意見が出たそうです。そして2組さんに見せた後「ビデオで撮って、給食の時間の全校放送でみんなに見てもらおう」ということになりました。クラスの活動成果を全校放送で発表する取り組みは、私が東郷に来てからは初めてのこと。きっと、それまでの過程には、2年1組教室で様々なドラマがあったことと思います。放送当日、給食中の2年2組と放送室には、晴れやかな笑顔で浮かべた児童の姿がありました。こうやって、自分たちの学習を「自分事」としてとらえ、成果をどう伝えるかを「自分たちで考え、決めて実行した」児童たちです。



2年2組。実は、授業参観で一度発表した後、「校長先生にも見てもらいたい」と嬉しいお知らせがあり、さっそく見に行きました。よく頑張っていました。私はまさかの「60点」を出し、さらに「もう1回やって」のリクエスト要求をしました。さあ、どうなるかと待っていたところ…。後日、2組から「見に来てください」とのお誘いが。ドキドキしながら教室に向かいました。2年2組にも、この2回目の実施までには様々なドラマがあったことでしょう。しかし、校長からの「もう1回」によく応え、子どもたちは本当に素晴らしい合同作品を作り上げてくれました。揺れる揺れるたくさんの竹やぶ、あちこちから顔を出したふきのとう…。それらを一生懸命に演じきった姿を見たとき、涙が一気にあふれました。(終わった後戻ろうとした私に「校長先生、何点ですか?」と子どもたちからの声。私は「100点中、一万点!!」と伝えました。)



どの子も、自分が学習でつかんだことを伝えようと、自分らしいやり方で、自分の役をやり切りました(自分でやる)。みんなが一つになって、「ふきのとう」の世界を表現しました(みんなで作る)。自分で、そしてみんなで、階段を一つ上がった2年生の子どもたちです。担任2人の粘りにも感謝です。

そして「子どもたちを信じて任せてみれば、子どもは大人の想像をきれいに越え、自分たちの壁：課題を乗り越えていく。だからこそ私たち大人が、その機会をどう設定するかだ」と、子どもたちからまた教えられました。

さあ次は、どんな「チャレンジ」があるのか。東郷っ子から、そして東郷っ子を取り巻く大人たちから、ますます目が離せませんね！

5/10(水) 1年生を迎える会

今年は久しぶりに全校児童が集まっ
て行うことができました。たてわり班
に分かれ、クイズやゲームなどで学年
を越えて一緒に楽しみ、お兄さんお姉さんが1年生を優しくリードしていました。最後の
感想発表では、どの学年も本当にたくさんの手が挙がりましたよ。



5月～ 対面給食、6年生から始まっています

対面給食がスタートしています。①石けんでの手
洗い②飛沫を飛ばさない③大声での会話はしない④
立ち歩かない を守り、友だちと向き合って和やか
な会話をする給食の時間が戻ってきています。



書写小筆「きずなを深める」

5/16(火) 1、2年生 サツマイモの苗植えを、畑ボランティアさんと行いました



今年は2年生が畝作りから関わり、
この日を迎えました。畑ボランティア
さんに教わりながら、苗を優しく植える
児童の姿が見られました。ここから、
「自分たちの作物を自分たちで育てる」

活動が始まりますね。聞いて、考えて、実行して、大切に育ててください！



参加してくださったボランティアの皆さん、本当にありがとうございました

Nさん、Iさん、Kさん、Tさん、Yさん、Yさん



5/21(日) 東郷地区体育祭行われる！



4年ぶりに、東郷地区体育祭が行われました。親子種目などで参加
した東郷っ子は、競技に一生懸命取り組んでいました。

PTA 運営委員の皆様には召集準備等の役割を担っていただき本当に
ありがとうございました。本校を卒業し、足羽第一中学校に入学した
生徒さんでつくる東郷未来塾の皆さんの活躍も光っていました。

お願い：忘れ物について

下校後、忘れ物を取りに来られる場合は、どうしても明日必要なもののみ(例：水筒)にしてい
ただくようお願いします。宿題や文房具などの忘れ物は、翌日に学校でするなど対応させていた
だきますので、取りに来られるのではなく、連絡帳でその旨お知らせください。ご協力お願いします。
(児童にも「忘れても、次の日学校で一緒にするから大丈夫」と、安心するように伝えます。)

今後の主な行事予定について

5年生宿泊学習

6/15(木)、16(金) 芦原青年の家にて

福井市連合音楽会事前発表会

6/19(月) 10:35～(6年生保護者のみのご案内です)

保護者懇談会

7/6(木)、7(金) ※6月5日お便り配布予定です